



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 02 de Febrero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+36 nicas siguen presos.

+Gobierno tico amenaza con deportar a 15 nicaragüenses, pero hay un recurso de amparo que los protege.
+Cardenal Obando sugiere al Gobierno de Nicaragua que converse con el de Costa Rica para proteger a los migrantes.

+Suplementos de LA PRENSA, los más leídos.

+Cuatro suplementos de LA PRENSA barrieron en la última encuesta auspiciada por la Organización Nacional de Agencias de Publicidad (ONAP), al obtener los mejores índices de lectura.

+Cooperación crecerá al devaluarse el dólar.

+La cooperación europea podría aumentar de forma involuntaria este año, si el dólar sigue devaluándose con respecto al euro, informó Georgio Mamberto, representante de la Unión Europea en Nicaragua.

+Jubilación y ascenso de policías está en dudas.

+La Jefatura de la Policía Nacional podría prolongar por cinco años más la fecha de jubilación de sus oficiales ejecutivos y detener los ascensos en grados, este año, por problemas presupuestarios, dijeron algunos de los probables afectados.

El Nuevo Diario

+Explotación y usura.

+Reciben dinero del exterior para que ayuden a gente pobre, pero la mayoría pervierte estos fines.

+Ejemplos dramáticos de cómo hasta la cárcel usan contra sus clientes.

+Deben quedar bajo la SIB y con vigilancia estricta de cumplimiento de ley contra usura.

+”Fui Brigada Roja, pero no participé en muerte de Moro”.

+Familia ligada a los papas, y se creó entre jardines del Vaticano y Capilla Sixtina.

+Condenado en ausencia a varias cadenas perpetuas, descalifica todos los cargos que le hacen.

+La ley lo protege aquí, pero teme un “operativo contra su familia”.

+Se nacionalizó nicaragüense en 1988. Las leyes lo protegen, pero teme que lo deporten “porque el gobierno de Nicaragua es entreguista”.

+Dolor en Mateare.

+Sepultan al nica muerto en Irak.

+Familiares lamentan ausencia de Bolaños.

+Vicente Padilla se autodestruye.

+Alcohol detrás de todos sus misterios.

+En Filadelfia y en Nicaragua su disciplina deja mucho que desear.

+Rechaza a la prensa de allá y de aquí para no afrontar sus problemas con el alcohol.

+El accidente mortal del que salió milagrosamente ileso parece no haberle causado ningún escarmiento.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Comienzo del nuevo año escolar.

Hoy comienza el nuevo año escolar, como ya es costumbre acompañado de discusiones sobre la multitud de niños que no pueden ir a las escuelas, de críticas al sistema educativo por las grandes lagunas intelectuales de la mayoría de los bachilleres de la educación pública que no clasifican para las universidades, de quejas de los padres de familia porque el avituallamiento de los escolares este año es más caro que el anterior, etc.

También como todos los últimos años el comienzo del nuevo curso escolar estuvo precedido de protestas por los bajos salarios de los maestros, amenazas de huelgas y disturbios magisteriales, y, finalmente, negociaciones y acuerdos entre las autoridades de educación con los líderes político-gremiales del magisterio, así como las consabidas amenazas de que si no se cumple tal o cual cosa paralizarán más adelante las actividades docentes.

Definitivamente, no es posible que haya una atención apropiada a la educación —incluyendo la buena remuneración de las y los maestros que merecen ser bien remunerados— mientras se siga creyendo que el mejoramiento del sistema educativo y de la situación de los docentes depende únicamente de más presupuesto. Lo que hay que hacer, en realidad, no es gastar más dinero del que se tiene, sino gastarlo mejor.

Opinión

La Prensa

Nada personal

Aporte de los sospechosos. (Douglas Carcache).

Esos nicaragüenses que son perseguidos en distintos puntos de Costa Rica y a veces apresados de manera sorpresiva en sus viviendas cuando la policía hace redadas, son parte de una comunidad migrante que le aporta a la nación costarricense un promedio de 1,700 millones de dólares por año, como fuerza laboral.

Según las estadísticas oficiales de Costa Rica, cada ciudadano de ese país tiene un ingreso promedio de cuatro mil 193 dólares anuales, pero de esta cantidad al menos 419 dólares son producidos por el trabajo de los nicaragüenses.

Antes, la Defensoría de los Habitantes de Costa Rica había detectado casos de finqueros que denunciaban a los migrantes indocumentados, después de hacerlos trabajar un tiempo, para no pagarles salarios o prestaciones.

El Gobierno de Nicaragua también ha propiciado este problema, porque ha hecho poco para dotar a los migrantes de pasaportes, a pesar que de Costa Rica pueden llegar hasta 400 millones de dólares anuales en remesas familiares.

Los gobiernos de Nicaragua y Costa Rica necesitan hacer acuerdos más prácticos sobre migración, porque ambos países son beneficiados; mientras uno recibe dinero por remesas familiares, el otro aumenta los ingresos por exportaciones.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

**La violencia delictiva en América Latina (2003). (Francisco Javier Bautista Lara).
La amenaza de la desigualdad económica.**

América Latina se presenta como una de las regiones del mundo con mayor índice de violencia delictiva con mayor sesgo en la desigual distribución de la riqueza.

América Latina ha perdido importancia relativa en el contexto internacional. Presenta la situación de mayor inequidad en la distribución de la riqueza y en general una baja efectividad de la política social con respecto a las diferentes regiones del mundo.

En 1999 se logró comprobar que en El Salvador (auditoría de la Democracia 1999. University of Pittsburg), debido a "la elevada magnitud de la delincuencia y de la violencia criminal", esa sensación de inseguridad ciudadana, no sólo puede afectar la confianza en el sistema judicial y político sino que reduce el apoyo a un modelo democrático del país.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Desmienten manipulación de fondos.(Pág. 3 A).

+Presidente del Inifom asegura que el préstamo de Holanda a 111 municipalidades no se ha partidizado

+Sandinistas y liberales se han beneficiado por igual, asegura funcionario.

+Disputas entre arnoldistas por presidencias legislativas.(Pág. 3 A).

+Una nueva fisura interna podría estar germinando en la bancada liberal ante el malestar causado entre los diputados arnoldistas por el favoritismo manifiesto en la designación de la presidencia de las comisiones parlamentarias y las candidaturas edilicias, trascendió extraoficialmente en el Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

+Bolaños es esperado hoy en la RAAN.(Pág. 3 A).

+Indígenas esperan plantear sus problemas al mandatario.

+Negociación en la Corte va cuajando.(Pág. 6 A).

+La sandinista Alba Luz Ramos y el liberal Edgar Navas serían los elegidos por consenso.

+Ramos dice que tiene que haber acuerdo definitivo antes del 10 de febrero próximo.

+Europeos encantados con café nicaragüense. (Pág. 9 A)

+Café se promoverá a través de las embajadas de Nicaragua en todo el mundo.

+El todopoderoso dólar está perdiendo valor. (Pág. 8 A)

+La depreciación que experimenta el dólar en el mercado internacional se presenta en el corto plazo como una oportunidad para el sector exportador de Nicaragua, principalmente en Europa.

El Nuevo Diario

+Jaime Cuadra vuelve a ocupar su escaño. (Pág. 3 A)

+Anuncia López Baldizón.

+ "Interpretación de Ley 285 como quiere el arnoldismo, sería una burla al pueblo", dice el Secretario de la Asamblea Nacional.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 4 -

+Vergüenza interna y daño internacional. (Pág. 3 A)

+Experto analiza maniobra arnoldista.

+Desvincular el lavado de la triangulación con dinero del Estado para beneficio particular, lesiona el orden internacional, afirma ex jefe antidrogas de la Policía.

+”Es como separarlo de los beneficios también triangulados de rescates por secuestros u otros actos terroristas”.

+Corriente de PRN no quiere alianza con el arnoldismo. (Pág. 3 A)

+Lo decidirán en Congreso de marzo.

Caricatura

La Prensa

A cómo es el Sapo...





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 5 -

Programas de Opinión de TV Dominical

Programa: Esta Semana

Conduce: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Dr. José Antonio Alvarado

Tema: Falsos especialistas médicos

+El Dr. Alvarado, aseguró que tomará medidas severas contra médicos que se hagan pasar por especialistas y si no tienen un título que lo cerfique.

Por otro lado atribuyo los problemas de falta de abastecimientos de medicina en los Hospitales y centro de salud al poco presupuesto que le asignan a esta institución.

Finalmente hizo un llamado a la población nicaragüense a que se sumen al Programa de Salud Preventiva que esta impulsando el Minsa.

Programa: Punto de Vista

Conduce: Félix Cisneros

Invitado: Dr. José Antonio Alvarado

Tema: Situación de la salud Nicaragüense.